# FUNDADO POR AGUSTIN EDWARDS

## Exoneración de ndrés Sabella

La exoneración del maestro Andrés Sabella ha golpeado a todos los antofagastinos como cosa propla. Por su estatura literaria y cultural que lo ha llevado a ser símbolo del intelecto en este Norte Grande, parecia imposible separar su figura de la universidad en la cual hasta el sábado se desempeñaba como académico.

Es el caso de Sabella uno de los más infortunados ocurridos con la reestructuración o racionalización universitaria, que ha ido dejando, a lo largo de estos últimos años, muchas víctimas en el camino.

Puede alegarse en favor de la medida que se le dio una oportunidad para permanecer media jornada, pero esto significa perder varios incentivos y aceptar algo que Sabella, por dignidad, ha dicho que no hará.

Las universidades tienen plero derecho a cambiar sus esquemas y. como empresa contratante, pueden despedir y tomar el personal que estimen conveniente. De hecho ha ocurrido así en los varios cambios efectuados por los diferentes rectores que ha tenido la Universidad del Norte: Luego de la natural inquietud del momento, ha venido la comprension ciudadana que entiende que hay medidas dolorosas que adoptar, pero que, de acuerdo a sus propiciadores, son por el bien general.

Con este cuadro de transformaciones, designaciones de rectores, prorrectores, etc., se introdujo, desde luego, un factor grande de inestabllidad que no ha dejado rendir a cabalidad a los diversos estamentos universitarios, partiendo por el académico. No se podrá pedir a nadie que entregue lo máximo de sus conocimientos en una clase, si por atrás pende una espada de Damocles sobre su cabeza.

Analizadas todas estas considenaciones, resulta difficil aún crear al

quienes en un rasgo que los ennoblece. y que fue aplaudido por fodos los antotagastinos, lo designaron doctor honoris causa de la U. del Norte.

Más importante, aun, es haber sido incorporado como miembro de la Academia Chilena de la Lengua, sitial que sólo ocupan unos pocos privilegiados en este país, que logran deslacarse por su aporte a las letras.

Junto a estas dos designaciones, que sólo hicieron justicia al poeta, ha mantenido una trayectoria de excelencia académica que no siempre se encuentra. Hombre dedicado a la investigación literaria e histórica. volcó en las nuevas generaciones de periodistas toda esa inquietud enriquecedora.

Muchos antofagastinos, y otros que no lo son pero se han radicado acá, incluyendo no pocas autoridades que admiran a Sabella, se preguntan hay con que vara fue medido el saber y la estatura de este verdadero gigante de las letras. No parece muy claro que una racionalización no tenga en cuenta lo que todo el mundo sabe, lo que Antofagasta ha destacado y de lo cual se enorguillece. Sabella es el gran literato del norte chileno que ha elevado de categoria a la Universidad del Norte, con su sola presencia en una aula.

Luego de esta inesperada determinación, una enorme inquietud ha hecho presa de los estamentos de la Universidad del Norte. Se piensa, con lógica, que si ni Sabella sigue, pese a todas las condiciones suyas. ¿qué podemos esperar nosotros? La pregunta parece plenamente justificada cuando se conocen detalles de la forma como, incluso, le fue comunicada su separación de su cargo.

Un hombre que ha entregado lo que Sabella a la Universidad del Norte, no merece el trato que se le ha dado. Es cierto que los hombres pasan a las Instituciones oundan noca l

## Exoneración de Andrés Sabella. [artículo]

### Libros y documentos

#### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1981

#### **FORMATO**

Artículo

#### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Exoneración de Andrés Sabella. [artículo]

#### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

#### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

#### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile